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23 日，体操传奇运动员丘索
维金娜在社交媒体上表示，自己
在备战奥运会资格赛时受伤，她
已经退出了比赛。目前有关丘索
维金娜伤病的程度如何还没有准
确的说法。相关人士透露，据23日
的消息是这个伤病只需要三到四
周就能恢复。不过，目前丘索维金
娜还未获得巴黎奥运会的参赛资
格，这次的亚锦赛原本是她最后的
机会。但理论上国际体操联合会
会发放一张奥运会的外卡，是否发
给丘索维金娜还是个未知数。

丘索维金娜是体操界的传奇
运动员，她从 1991年起以独联体
运动员的身份参赛，到代表乌兹
别克斯坦出战，共八次征战奥运
会，创下了吉尼斯世界纪录。

2002年，丘索维金娜 3岁的儿
子被查出患有白血病，她变卖家
产、疯狂参赛，一切都为了更高的
收入和更好的医疗条件，希望通
过比赛奖金来供儿子治病。此
后，丘索维金娜曾转籍德国，代表

德国出战世界大赛。2008年北京
奥运会，丘索维金娜夺得女子跳
马银牌。

2022年，丘索维金娜以 47岁
的年纪在体操世界杯科特布斯站
夺得女子跳马铜牌，展现了令人
惊叹的状态。去年亚运会时，丘
索维金娜参加跳马比赛，虽然未
能登上领奖台，但她已经书写了
属于自己的传奇纪录。当时丘索
维金娜在接受记者专访时曾表
示，参加巴黎奥运会是自己的终
极目标。不久前，为了更好地备
战奥运会资格赛，丘索维金娜还
曾到上海进行特训。

但很不走运的是，丘索维金
娜在这次参加亚锦赛——也是奥
运会资格赛的赛前训练中，出现
了伤病，这让她不得不提前退出
比赛。如此一来，丘索维金娜参
加巴黎奥运会的希望变得渺茫，
她只能寄望获得国际体联发放的
奥运会外卡了。

（据《北京青年报》宋翔）

在大连举行的 2024年国际中体
联足球世界杯的赛场上，记者又见到
了22年前率领中国队参加韩日世界
杯的著名教练米卢蒂诺维奇。离开
中国队帅位 20多年后，米卢在中国
依然广受欢迎。这位年近80岁的老
人很高兴回忆过去，却不太愿意谈论
中国足球的现在。

在22日晚举行的中体联世界杯
文化之夜活动中，米卢的出现就引起
了现场的小小骚动，许多来自不同国
家和地区的小球员认出了他，与他合
影、互动。23日上午，米卢又现身大
连足球青训基地，观看比赛。在他前
往5号场地的路上，不断有来自中国
和外国的工作人员、球队人员认出他，
米卢很愉快地跟他们交流、合影，几十
米的路走走停停。等他进入 5号场
地、在场边的观众席坐下之后，又有人
不断地过来跟他攀谈，找他签名、合
影。老爷子来者不拒、有求必应。

当记者提出想跟他聊几句时，米
卢欣然应允。他说，非常高兴重新回
到大连，这里出过很多出色的球员，

足球对于大连人来说很重要。他自
己对中国心存感激，有很多话不知道
该怎么表达，因为他的英语不是那么
好。他很高兴在当年的那支队伍里
有很多出色的球员跟他一起并肩战
斗，但不方便提具体的名字，那段经
历是愉快而让人兴奋的。如今，他仍
然会关注中国足球。

不过，当记者两次问起与当下的
中国足球有关的问题时，米卢都婉
言拒绝回答。他说，他只能聊当年
自己带队时的情形，对现在的事情
不方便做评论，也不想去做任何比
较。尽管如此，米卢还是给中国足
球送上了祝福，希望国足能在世界
杯预选赛中出线。

聊天结束时，米卢主动与记者合
影、握手。随后，周围又源源不断地
有粉丝和工作人员来跟他互动。20
多年前，米卢曾努力将“快乐足球”的
理念传递给国足。如今，一边看着十
七八岁的少年们踢球，一边跟粉丝们
互动，他和从前一样快乐、放松。

（据新华社 王镜宇 蔡拥军）

中国女足国家队新任主教练安特·
米利西奇本月上任，从他在接受采访时
的表态以及第一期集训中队员们的反
馈来看，这位澳大利亚教头给球队带来
一些新意。

首先，米利西奇明确表示，要调整
中国队的技战术打法，他和教练组将努
力为球队带来一种符合现代足球理念
的比赛方式。

此前，在担任澳女足国家队主教练
期间，米利西奇曾率队与中国队在东京
奥运会预选赛中相遇，两队当时 1∶1打
平。回忆那场比赛时，米利西奇表示，中
国队防守体系好，战术执行力强，但如想
提升赢球几率，还需要做一些改进。

米利西奇希望在他执教中国队任
期内的首个大赛、也就是 2026年女足

亚洲杯之前，能够调整好球队打法。其
中一点是想让队员在进攻组织上更积
极一些，提高控球率，让那些在进攻端
有技术特点的球员敢于更多地处理
球。这预示着中国队的场上表现将会
有明显变化。

第二，他仔细研究了每一名国家队
球员的特点，并做出针对性分析和建
议。效力于英超布莱顿女足的后卫
李梦雯 23 日介绍，本周在香河国家
足球训练基地的集训中，米利西奇与
每一名队员都进行了交流。令李梦
雯感到惊讶的是，在与自己的谈话
中，米利西奇提前准备好了她在布莱
顿等俱乐部效力期间的一些比赛录
像。在交流中，米利西奇结合录像，
让李梦雯自己分析一下优缺点，随后

提出他的一些建议。
“我觉得很有新意，尤其是他对每

一个队员的分析，给了我们很多技战术
的信息。他在了解到每个球员的优缺
点后，我觉得他是希望更好地融合每个
人的优点，然后打造出他想要的打法。”
李梦雯说。

第三，米利西奇有一个完整且分
工明确的教练团队，他希望在中国队无
缘巴黎奥运会的低谷期，能够提升集训
期间的训练质量，并利用好国际比赛日
的友谊赛，弥补球队缺少高水平比赛
的不足。

在23日的首次媒体见面会上，澳大
利亚人介绍，他的团队里有助理教练伊
万·乔利奇，这是他在执教澳大利亚队时
的搭档；还包括守门员教练乔伊·迪杜利
卡、力量和体能教练丹尼·迪甘以及负责
科研和技术分析的汤米·维多维奇。

“我的工作就是等队员来到国家队
后，尽可能地给她们提供高水平的训练，
同时希望能反哺到队员，让她们回到
各自俱乐部后发挥得更好。”

这位新主帅同时表示，他通过
近期考察发现，国内女超联赛在
比赛强度和节奏上，与一些高
水平欧洲女足联赛相比存在一
定差距。因此，他鼓励有实力
的国脚选择适合自己且有锻炼
价值的海外俱乐部，多打高质
量比赛，以提升自身和国家队
的实力。
（据新华社 岳东兴 赵建通 公兵）

中国女足新主帅的三点新意

5月23日，安特·米利西奇（左一）在球队训练中。 贾浩成摄

奥运资格赛前训练受伤 丘索维金娜：

只能寄望获得奥运会外卡
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安特·米利西奇
在球队训练前。


